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时间未定，地点初定，按照
目前的情况，一直谋划复赛的
本赛季中超联赛几无可能采用
主客场赛制，赛会制变成了唯
一可能。

CBA即将以赛会制重启，乐观
估计中超联赛还要一个月才能恢复，
这让中国的球迷很纳闷，都是赛会
制，中国足协的效率为啥这么低？

中超开赛晚于 CBA，真的因为
中国足协的工作效率低下吗？答案
显然不是。问题的关键在于，无论
是赛制赛程设计、防疫标准，还是场
地问题，中国足球联赛的情况都远
比 CBA 更复杂，所以其方案设计、
前期准备工作就更加耗时和繁琐。

想要实施赛会制，首先就需要解
决场地问题，所需场地要有同时接待
多支中超球队、承办多场比赛的条
件。相对篮球来说，举办足球比赛需
要的场地数量更多、场地面积更大。
从6月5日开始，中国足协连续对广

州、上海以及苏州三地进行考察。在
防控疫情的基础上，本赛季中超联
赛的赛制设计已逐渐清晰。

经过近一段时间的讨论，空场
赛会制已是中超复赛的明确方向。
在复赛的第一阶段，联赛会启用蛇
形排列法，将 16 支中超球队分成
A、B 两个大组。根据上赛季成绩，
广州恒大、广州富力和深圳佳兆业
等球队进入A组，上海上港、北京国
安、上海申花等球队则被分在B组。

如无意外，分在 A、B 两个大组
的球队将分别在广州、上海（苏州）
进行比赛。有消息称，为确保相对
公平，3 支广东球队所在的 A 组会
前往上海（苏州）赛区参赛，B 组的
比赛则会放到广州赛区。在这一阶

段，每支球队将会进行7场比赛。
据悉，中国足协在结束对 3 个

城市考察之后，将按照有关方面提
出的“一赛事一方案”要求，制定疫
情防控工作方案和应急预案，重新
修正先前的复赛书面报告，然后正
式向上级部门汇报。这之后，中国
足协将启动中甲方案以及中乙方
案。虽然大家期待足球联赛尽快展
开，但还需耐心等待。

以目前的情况来看，即便是足球
联赛重启，恐怕所有场次的比赛都将
在空场的情况下进行，今年年内球迷
入场观战的可能性不大。不过，在中
超联赛第一阶段过后，如果疫情防控
条件允许，之后的淘汰赛仍有可能
以主客场赛制进行。

赛制设计逐渐清晰 赛会制已成定局

中超联赛“好饭不怕晚”
本报记者 黄 岩

日前，因为严重违反国家队疫
情防控规定私自外出，陶强龙、何
龙海、韩东等6名国青队员被中国
足协处以取消进入各级国家队资
格并禁赛6个月的处罚，多名球员
通过社交媒体发布了自己的检讨
书，总的来看，涉事球员的认错态
度还是很诚恳的。

大连人队的陶强龙在检讨书
中写道：“作为一名职业运动员，我
缺乏基本的自律，更缺乏对自己职
业的敬畏与尊重；作为一名国家队
运动员，我没有珍惜这份荣誉，没
有起到榜样的作用，损害了队伍的
声誉。在此我郑重致歉：我为自己
的错误行为感到深深的歉意和悔
恨！我更要加强自身思想作风方
面的学习，提高自身觉悟，做一个
有道德、有担当、有责任，对社会有
贡献的人……”

河南建业队小将韩东也在检
讨书中深刻反省：“我正处于职业
生涯的初期，却犯了这么严重的错
误，这不仅是对自己的职业生涯不
负责，更是对俱乐部、国青队以及
社会各界关注中国足球人士的辜

负。我完全接受中国足协、俱乐部
对我的处罚。我会吸取教训，不再
辜负领导、教练以及球迷对我的关
心与期望，接下来我会用实际行动
证明自己！”

何龙海在检讨书中写道：“6
个月没球踢对我来说会很难，但是
我不会自暴自弃，我会冷静下来，
好好反思自己的过错，好好磨砺自
己的品行。梯队小球员一定要以
我为戒，在踢球的同时先学好做
人。这次磨难，能让我真正地成熟
起来。请大家给我一次改过自新
的机会。”

不得不说，年轻球员的管理是
一个难题，有教练表示：“一方面要
通过规章制度来约束他们，让他们
知道哪些是好的，哪些是不好的。
同时，还要让他们明白，到了这个年
纪，他们已经成为独立的个体，也有
收入了，须有一种责任感，不仅要管
好自己，也得对球队负责。同时也
当对集训方式进行反思，考虑在枯
燥的训练之余，适当组织一些团体
活动。对这个年龄段的孩子一味强
调严管，容易产生逆反心理。”

认真反思 吸取教训

违规国青小将期待证明自己
本报记者 黄 岩

还 有 10 天 ，2019- 2020 赛 季
CBA联赛就将重燃战火。谁能成为
总冠军，是这个特殊赛季最吸引人的
看点。由于外援和赛制的原因，本赛
季CBA冠军的归属很有悬念。

在本赛季常规赛前30轮，无论
是从综合实力还是比赛过程来看，

“粤疆争霸”仍然是这个赛季的主
流。作为卫冕冠军，广东队一路高
歌猛进，取得了 28 胜 2 负的惊人战
绩，输掉的两场比赛是过于轻敌所
致。广东队最大的竞争对手新疆队
则状态屡有起伏，阿不都沙拉木受
伤使新疆队备受打击。如果本赛季
正常进行，总冠军的归属没有任何
悬念。

突如其来的疫情不仅让 CBA
联赛陷入停摆，也让广东队的夺冠

之路横生枝节。由于外援布鲁克斯
无法入境，联赛重启后，广东队只能
以单外援出战。尽管威姆斯是一名
优秀外援，但他在关键时刻的得分
能力显然无法与布鲁克斯相提并
论。所以说，从绝对实力来讲，广东
队损失很大。而且，本赛季季后赛
1/4 决赛的赛制为一场定胜负，这
对于广东队来说也不是一个好消
息。如果采取多场定胜负的系列
赛，中游球队在面对广东队时对胜
利并无奢望。在偶然性较强的一场
比赛中战胜广东队，就不是一个无
法完成的任务。可以说，本赛季季
后赛非常容易出现“下克上”的结
果，哪怕是实力超群的广东队，也会
为此担心。

那么，哪些球队有可能令广东

队“翻船”呢？从以往经验来看，外
援肯定会成为左右冠军归属的重要
因素。作为争冠集团中唯一保留了
双外援的球队，北京队夺冠希望大
增。北控队和南京同曦队虽然也有
两名外援，但他们本来是三外援球
队，国内球员阵容不如北京队强大，
想要冲击总冠军不太现实。

目前 CBA 有 12 支球队只能以
全华班出战，虽然不能轻率地认为
他们不在争冠队伍之列，但即便是
新疆队、浙江广厦队、山东队这种国
内球员实力强劲的球队，如果没有
外援助阵，想要夺冠也极为不易。
综合来看，广东队依然是本赛季夺
冠的最大热门，但在多种不确定因
素的影响下，本赛季总冠军花落谁
家殊难预料。

CBA冠军之争悬念陡生

谁会令广东队“翻船”
本报记者 李 翔

在 6 月 13 日开赛的方案无法
实行后，新赛季的中甲联赛已经无
限接近“B计划”。目前来看，如果
中超可以在7月11日开赛，中甲的
开赛日期有可能会定在7月16日，
但之前制定的主客场双循环赛制
将会改为分组赛会制。

按照中国足协之前的计划，中
甲联赛赛制将沿用主客场双循环
形式，6月 13日开赛，在 27周之内
打完34轮。但由于此前中国足协
向有关部门报送的开赛方案没有
获得批准，中甲联赛恐怕也会步中
超后尘，采用分组赛会制的方式打
完本赛季。据最新消息，中甲开赛
日期有可能定在 7 月 16 日，18 支
球队分成3个小组，每组6支球队，
进行双循环比赛。每个小组前两
名进入升级组，后两名进入保级
组，而中间两名进入排位组，再进
行第二阶段比赛。

按照蛇形排位，辽宁沈阳城市

队将与北京人和、呼和浩特、北体
大、昆山 FC、成都兴城 5支球队分
在A组。有消息称，A组的比赛地
点安排在河北。相对拥有老牌强
队贵州恒丰队和杭州绿城队的 B
组，以及东北双雄黑龙江 FC 队和
长春亚泰队所在的C组，A组球队
的实力比较均衡：成都兴城队和昆
山 FC 队都是升班马，呼和浩特队
和北体大队整体实力在中甲处于
中游，作为“种子队”的北京人和队
新赛季很有可能重用年轻球员。
这样的分组，对于初登中甲舞台的
辽宁沈阳城市队而言，是一个不错
的签位。

中甲最终赛程虽然还未公
布，但第一阶段的分组和赛制基
本不会变化，辽宁沈阳城市队可
以根据对手进行有针对性训练。
按照安排，球队会在本月底返回
沈阳，为新赛季中甲联赛进行最
后准备。

中甲联赛有望启用“B计划”
本报记者 李 翔

6月20日，CBA将成为国内第
一项恢复的职业体育赛事。作为
整个CBA最早恢复训练的球队之
一，辽宁男篮早已为 CBA 的重启
做好一切准备，但外援是个例外。

在最近一个星期，辽宁男篮为
到底用不用梅奥而纠结。不过，在
这个问题上，辽宁男篮没有太多的
考虑时间，10天之内，球队必须做
出选择。

关于外援政策，记者在 6 月 9
日从 CBA 公司得到答案：在 6 月
20 日联赛重启之前，所有球队必
须上报参赛外援名单，这份名单将
一直持续到本赛季结束，中间不再
有更改的机会。换句话说，如果不
为梅奥报名，辽宁男篮就必须以全
华班打完本赛季。

对于这个问题，辽篮主教练
郭士强也在反复权衡。最近这段
时间，郭士强每天都会单独对梅
奥进行训练考察，主要目的就是
对这名外援的实力进行最后的全
面评估。其实，用不用梅奥，利弊
都在那里摆着：用梅奥，好处在于

多一名绝对主力，球队整体实力
肯定更强，但梅奥毕竟不是得分
能力极强的超级外援，辽篮在面
对双外援球队时会比较吃亏；不
用梅奥，球队的轮换阵容会进一
步压缩，而且在关键时刻只能相
信国内球员，但在面对双外援球
队时，可以把对方双外援的威力
限制到最低。

展望即将重启的 CBA 联赛，
辽篮将面对的局面非常明了：采
用全华班阵容，面对双外援球队
时可能要比面对单外援球队效果
好，但目前整个 CBA 的双外援球
队只有北京队、北控队和南京同
曦队，而辽篮能否在季后赛碰到
他们还是未知数。

退一步讲，梅奥毕竟是外援，
他的个人能力不会比国内球员差，
更何况他与球队也已磨合了 3 个
月，应该与队友建立了一定程度的
默契。所以，除非教练组认定梅奥
无法胜任 CBA 强度的比赛，否则
辽篮大概率不会成为第13支以全
华班阵容出战的球队。

全华班还是单外援

十天内辽篮须给出答案
本报记者 李 翔

本报讯 记者朱才威 李翔
报道 6月8日，在辽宁省体育局
主办的 2020 辽宁省体育产业招
商引资线上大会上，辽宁省体育
局和辽宁省内外多家企业共同进
行“云签约”，在场馆建设、场馆运
营、体育培训等方面达成协议。其
中“冰上运动中心”“和平杯世界足
球公园户外运动基地”等七大项
目，总签约金额高达3.33亿元。

此次大会的主会场设在沈
阳，北京与辽宁省内其他各市都
设立了分会场。签约方既包括沈
阳市浑南区政府、沈阳奥美体育
这样的政府机构和企业，还有中
体产业集团这样的国家体育总局
控股上市公司。在本次大会上，
一共有 7 个签约项目，即沈阳市
浑南区政府与辽宁省体育产业集
团合作的“冰上运动中心”“场馆
夜经济”；沈阳市和平区国资经营
公司与沈阳奥美体育公司合作的

“和平杯世界足球公园户外运动
基地”；瓦房店市文旅局与大连将
军石、鸿义、伊甸、沈阳泰达合作
的“体育航空运动项目”；瓦房店
市文旅局与大连将军石、深圳华
瑞健体育科技公司合作的“定向
运动项目”；阜新百年赛道与铭
泰投资集团合作的“百年国际赛
道多产业链合作项目”；聚隆国
际旅游度假区与法国地中海俱
乐部合作的“国际滑雪学校”；洪
光搏击教育集团与浙江鸿鑫建
设公司合作的“辽宁洪光搏击教
育产业基地”。

作为体育大省、强省，辽宁虽
然竞技体育成绩出色，群众体育
基础雄厚，但在体育产业发展方
面还存在很大不足。“正因为这
样，辽宁体育产业才有更大的发
展空间，相信会有更多的有识之
士投身辽宁体育产业这片蓝海
当中。”辽宁省体育局负责人坦
言，尽管存在一些客观的不利条
件，但发展体育产业，辽宁拥有
得天独厚的优势。“辽宁四季分
明，有山有水还有海。辽宁人爱
运动、会运动、擅运动，体育人口
比例高达 42.03%。辽宁体育产
业极具辽宁地域特色，门类齐
全，特色突出，冬夏均衡，业态丰
富，中心优势明显，多元互补性
强。辽宁体育氛围浓厚，消费势
头强劲，拥有巨大的消费市场和
消费潜力。在体育产业高速发展
的黄金时代，辽宁一定要抓住这
个历史机遇。”

辽宁体育产业发力

七大项目线上
“云签约”

6月8日，在慕尼黑举行的德国篮球职业联赛中，柏林欧绿保队以81∶72战胜法兰克福队。德国篮球
职业联赛在停摆近3个月后于6月6日重启，各球队集中到慕尼黑，以空场的形式比赛。图为柏林欧绿保
队球员肯内特（中）和法兰克福队球员拉翁（右）在比赛中拼抢。 本版照片由新华社提供

德国篮球职业联赛重启
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